

EL CONSTITUCIONAL.

AÑO X.

3.ª ÉPOCA.

Precios de suscripción.—En Valencia, por un mes, 175 pesetas; trimestre, 5; un año, 18. En el resto de España, trimestre, 5'50, un año, 21.—Extranjero, los últimos precios con el aumento que el timbre reclame.
Anuncios, esquelas mortuorias, etc., á precios convencionales.

Valencia: Sábado 5 de Agosto de 1882.

Puntos de suscripción.—En la redacción y administración, establecidas internamente en la calle de Róteros, núm. 16; y en las librerías de Pascual Aguilar, Caballeros, 1, y de Francisco Aguilar, Mar, 24.

Núm. 4.º

EL VICTORIA

saldrá de este puerto el 12 del corriente para Alicante, Málaga, Cádiz, Vigo, Carri, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, y Bilbao, admitiendo cargo y pasajeros.
Consignatarios Sres. Carbajosa y Compañía, calle Don Juan de Villarrasa, núm. 24.

SAN FERNANDO

saldrá el 7 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.
Consignatario, Juan B. Basterrechea, Gobernador Viejo, 11, entresuelo.

EL JULIAN

saldrá de este puerto el 5 del corriente para Alicante, Málaga, Cádiz, Vigo, Carri, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo cargo y pasajeros.

EL ANSELMO

saldrá de este puerto el 9 del corriente para Tarragona y Barcelona, admitiendo cargo y pasajeros.

COSAS DEL DIA.

Calma completa de la frontera adentro. En Madrid, suposiciones sobre lo que hacen y piensan los políticos unidos en Biarritz y en San Juan de Luz, los cuales se detienen leyendo las opiniones que la prensa les atraye y jugando tranquilamente al «bacarrat».

Cuando en realidad no ocurre nada notable que poder entregar al lector, se ha de sacar partido de todo; un encuentro casual en paseo ó en la fonda; un saludo serio, porque los que se saludan van pensando en cien mil cosas que nada tienen que ver con la cosa pública; una mirada de reojo, cualquier pequenez, en fin, basta para sacar partido y escribir unas cuantas cuartillas con apreciaciones completamente destituidas de fundamento.

Las novelas mas ó menos terroríficas, inventadas por los periodistas conservadores, han dado lugar á que un apreciable colega, correligionario nuestro, declare, para que cesen de una vez las bromas que todos los veranos dan los periodistas á sus lectores, que todo cuanto ahora se diga es fantasía pura; y no puede suceder otra cosa, porque excepción hecha del partido conservador, que se halla donde se encuentre el Sr. Cánovas del Castillo, los demás hombres públicos están diseminados, y para cualquier acto que desearan ejecutar tendrían necesidad de acordarlo previamente, y sabido es que Madrid es el único punto que reúne condiciones para ello.

«Aquí necesitan venir todos, añade el colega, y aun que no prediquemos con el ejemplo, auguramos que hasta el término de la temporada de verano no sucederá nada.»

Aparte de esto, indican algunos periódicos que el señor Cánovas es partidario de que se envíen á Egipto 30 ó 40.000 hombres para ayudar á Inglaterra, pidiéndola que en cambio nos devuelva á Gibraltar.
Nosotros creemos que hay ciertas cosas que no se pueden.

Se toman.

El partido conservador está dando pruebas de gran vitalidad en esta provincia.

«El Cronista» anuncia la constitucion de comités en Bodelleta y Foyos. En el primero de ambos pueblos tienen por presidentes honorarios nada menos que á los señores Cánovas y Romero Robledo; en el segundo, al señor marqués de Casa-Ramos.

Sin duda es preciso prepararse para las elecciones provinciales.

Tres cosas están haciendo estragos en Palma de Mallorca. La viruela, los embargos y la ley de imprenta.

La primera va cediendo afortunadamente; los segundos no llevan trazas de concluir, á no ser que el Banco de España haga extensiva á Palma la orden que dió á la sucursal de Barcelona para que se cobrase la contribucion industrial sin recargos; la tercera, es una epidemia que nos trajeron los vientos canovistas, que hasta hoy no han sido purificados en lo que á esa materia se refiere, y que urge extraordinariamente que lo sean en cuanto las Cortes se reanun, porque urge cumplir todo lo ofrecido por el partido en la oposicion. Y de que se cumplirá es buena prenda el amor á la libertad del señor Sagasta.

Sobre lo de la marina de guerra no han vuelto á decir nada los periódicos; gracias al meeting de la Alhambra, sabemos que desde el año 1868 hasta la fecha se han invertido 140 millones de pesetas en material y personal de nuestros arsenales; que durante dicha fecha se ha aumentado nuestra escuadra con las fragatas «Sagunto» y «María de Molina» y algunos cañoneros, todo lo cual representa una suma de 38 millones invertidos en material y 72 en personal; que cuando todas las fragatas acorazadas tienen un andar de 14 millas por hora, la «Zaragoza» en su travesía á Alejandria andaba á razon de cuatro millas, porque en catorce meses no se habian limpiado sus fondos; que en la «María de Molina» no han podido emplazarse sus cañones de bronce por impedirlo el mal estado de la cubierta del buque; que la «Lealtad» y la «Concordia», recientemente destinadas á las aguas de Alejandria, están dotadas de cañones de bronce, del sistema antiguo, impotentes, como los de la «Carmen», para hacer frente, no ya á cualquiera de los buques que allí representan el pabellon de otras naciones, sino hasta á las casi inermes fortalezas en que se resguardaba Arabi-Bey.

Pero con saber tanto, aun ignoramos lo principal; el modo de remediar el triste estado de nuestra marina.

Llegaremos á saberlo y á remediarlo? Veremos.... que decía aquel ciego que nunca logró recobrar la vista.

La crisis francesa sin resolverse.

Los telegramas de Paris dicen que anteanoche no habia sido encargado ningun hombre politico por M. Grévy de formar ministerio.

El presidente de la república habia conferenciado con varios personajes.

M. de Freycinet parece se niega á formar nuevo gobierno.

Los periódicos gambettistas atacan al presidente de la república diciendo que prepara una segunda restauracion de Freycinet.

Los amigos de M. Gambetta quieren un ministerio Brisson con base de la union republicana, ó la disolucion del Parlamento. Esta idea es combatida por la mayoría de los diputados.

Témese que las nuevas elecciones se hagan con el lema de «paz ó guerra», y que, en este caso, pierda el partido republicano 100 diputados.

Se dice que M. Grévy prepara un mensaje á la Cámara pidiendo que se unan los republicanos.

Un aspecto curioso de la presente crisis es que monsieur Gambetta puede tener mayoría en el Senado.

Ha tomando consistencia el rumor de que en el nuevo Gabinete entrarian algunos de los ministros dimisionarios, entre ellos los de Guerra, de Marina, de Correos y Telégrafos, de Agricultura y de Comercio.

Para la presidencia seguia sonando el nombre de monsieur Duclerc, quien anoche fué llamado al Eliseo para conferenciar con M. Grévy, y para la cartera de Negocios extranjeros se indicaba á Mr. de Courcelle, que ha representado á su pais en varias capitales de Europa.

El «Temps» dice que el futuro ministerio tendrá la mision de liquidar la situacion politica, completando la organizacion militar y cicatrizando las heridas interiores.

De los sucesos de Egipto, nos ocupamos en otro lugar.

Para terminar, hé aquí un hecho que pinta el carácter de dos pueblos: Los célebres criminales «Juanillon» y Quilez, apresados

en Portugal y reclusos en la cárcel de Badajoz, vinieron custodiados desde Elvas al puente de Caya nada menos que por un comandante, 24 soldados de infanteria, 18 lanceros y dos agentes de policia, hallándose en el citado puente para recibirlos un alférez de la Guardia civil y dos parejas del mismo cuerpo.

A poco mas, se pone Portugal en pié de guerra para custodiar á los dos bandoleros españoles.

España debe agradecer ese lujo de fuerzas, reunidas para impedir que se escapasen los criminales.

NUESTRO DESARROLLO INDUSTRIAL.

La situacion de España va siendo grave, y pudiera hacerse mas difícil si no se ponen pronto remedios serios, buscados y elegidos por el patriotismo de todos, mediante un estudio serio de nuestras necesidades, de los elementos de riqueza con que contamos y del modo de desarrollarlos.

Al primer golpe de vista tiene que admirar á las gentes pensadoras la extraña anomalia de que falten recursos de trabajo en un pais que, segun se dice vulgarmente, arroja cada dia á centenares por la ventana. Escasea á veces ocupacion para los jornaleros; y no se emprenden muchas obras por falta de brazos.

Es sabido tambien que hay determinados momentos en que no se carece de capital en Madrid y otras ciudades españolas, mientras personas que estudian y forman útiles planes industriales se ven imposibilitadas de realizarlos por falta de elementos, no hallando quien los ponga á su disposicion. Pero estas consideraciones y las anteriores tienen escasa importancia ante la del verdadero derroche, en otras industrias, de recursos aprovechables para la riqueza de nuestras comarcas.

Los productos de la mayor parte de las minas españolas se exportan en bruto. Por el puerto de Bilbao salen cada mes miles de toneladas de mineral de hierro, procedente de los ricos criaderos, de todos bien conocidos, y en la provincia de Huelva se embarcan en igual proporcion los de cobre, en idéntico estado. Los trabajos en Baracaldo, El Regala, Tarsis, Linares y de muchas regiones más, mantienen ya miles de obreros; pero es bien fácil calcular cuantos podrían sostenerse y cuánta mayor riqueza quedaria en España si los metales se extrajesen y elaborasen en todos los casos.

Desde el arranque del pedazo de mineral, hasta el afinamiento del utensilio metálico, hay una infinita serie de operaciones que se hacen en el extranjero, que proporcionan ingresos á otras naciones y emplean en ellas muchos brazos.

Es triste recordar que tenemos plomos argentíferos de excelente calidad, cuyo desplazado se practica pasada la frontera; que inmensas cantidades de fosforitas de diferentes clases y provincias, se superfosfatan fuera para convertir las en abono; que son escasísimos los altos hornos en proporcion al hierro que arrancamos, y que iguales indicaciones pueden repetirse respecto á los cobres y otros cuerpos.

¿Qué es lo que aquí dificulta la reforma de tal estado de cosas? ¿Qué iniciativa se necesita, tomar para cambiarla por completo? ¿Quién debe ser el encargado de acometer principalmente esta empresa? Si hay medios, como los hay, de señalar tan extensos campos al esfuerzo individual, no debe perderse momento para emplearlos.

Lejos de trabajar con energia en estos, los gobiernos han descuidado tan importantes cuestiones, y los funcionarios que alguna vez hubieran podido hacer algo, las han desatendido en su mayor parte mucho más. Las exposiciones universales que se celebraron últimamente nos proporcionaron medios de presentar ante Europa nuestra riqueza minera, á influir algo de este modo para atraer capital; desgraciadamente, se remitieron allí objetos bien preparados por distintos centros, pero se les aglomeró de un modo confuso, sin darles importancia alguna, y como si en ello no se jugaran intereses españoles.

Ya parece tiempo de hacer algo sobre este particular. El ministerio de Fomento ha iniciado, con aplauso de todo el mundo, la reforma de las razas caballerías; piénsese hasta por los menos enterados qué podrá represen-

tar en España este ramo, y cuál es ya la importancia de la minería, y se comprenderá cuán obligados están los funcionarios de aquella dependencia á poner en juego todos los recursos, y á discurrir los procedimientos más prácticos para que las clases elevadas dirijan su atencion hácia este punto, y contribuyan al más rápido desenvolvimiento del país.

SUCESOS DE EGIPTO.

Lentamente va definiéndose la actitud de cada una de las grandes potencias, y simplificándose con esto los términos de la cuestion. Pero ello es que, á medida que cada factor se define, en vez de elementos de calma, trae á la cuestion nuevas causas de zozobra y nuevos peligros para la paz europea.

Los rasgos principales de la situacion son hoy estos, á juzgar por todo lo que el telegrafo dice: el concierto europeo manifiestamente roto; Francia acentuando su politica de abstencion; Inglaterra en total aislamiento, pero inquebrantable en su actitud, que tiene sobre la de todas las demás potencias la ventaja de ser clara y despejada; Italia tomando respecto de la proteccion del canal una iniciativa honrosa y hábil; Turquía esperando, esperando siempre; Alemania reservándose para decir la última palabra.

Si todavía se quiere un resumen mas breve, diremos que todas las grandes potencias van colocándose, una tras otra, frente á frente de Inglaterra. Solo que Inglaterra, que sabe lo que se propone, sigue su camino con resolucion, mientras los demás no quieren ni abandonar el campo, ni disputárselo á mano armada.

El representante del sultan cerca de la reina Victoria tuvo anteayer una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros, para pedirle que Inglaterra retire sus tropas de Egipto, puesto que la próxima expedicion del ejército turco hace innecesaria toda accion militar por parte de Europa.

Ocioso es decir que lord Granville rechazó sin reservas las pretensiones de Turquía.

Pero no solo quieren los ingleses mantener en Egipto sus tropas, sino que se empeñan en estorbar la intervencion de la Puerta, apelando para ello á toda clase de recursos.

El primero que emplearon fué exigir del sultan que declarase rebelde á Arabi-Bey. A esto, segun despacho de Paris, contesta la Puerta que no tiene reparo en hacer semejante declaracion, pero cuando las tropas turcas hayan desembarcado en Egipto.

El segundo expediente ideado por los ingleses contra Turquía, consiste en la extraña pretension de que el ejército otomano opere como auxiliar del británico, y bajo las órdenes del general Wolseley. Aunque la cosa no parece seria, el «Daily News» anunciaba ayer mañana que Inglaterra va á pedir al sultan la celebracion de un convenio en que se estipule tal absurdo. «Se cree seguro que la Puerta rechazará esta proposicion», añade el telegrafo.

Para este caso, todavia reserva el gobierno de la reina Victoria otro medio, y es el hacer presion sobre el sultan, anunciando que posee documentos fidedignos, de los cuales resulta plenamente probada la complicitad del sultan con Arabi-Bey, aun despues de haberse declarado este último hostil al khedive.

El telegrama de donde tomamos la especie precedente, dice que el «Times» opinaba ayer mañana que si Turquía desatiende la proposicion de declarar rebelde al dictador egipcio ó responde con evasivas, Inglaterra debe impedir el desembarco de tropas turcas en Egipto.

Para mayor claridad, añadía el «Times» que mientras Turquía no acepte formalmente las proposiciones inglesas, no debe permitirse ingerencia alguna en los asuntos de Egipto. Esto es lo mismo que si el «Vakit» ó cualquier periódico turco negase la competencia de la reina Victoria para «ingerirse» en los asuntos de Irlanda.

Comunica un despacho de Constantinopla que el gobierno italiano ha presentado una proposicion (supone-

Así es que en Villa Real, aun hoy, cuando sucede un caso análogo de quedarse alguien con el continente y el contenido, dice la gente del pueblo: «Ese es como el doctor Brocas.»

Poco cuenta la tradicion de las particularidades de la vida del proveedor en Lamego. Apenas sé que doña Rita aborrecia la comarca y amenazaba á su marido con irse á Lisboa con sus cinco hijos si él no conseguia salir de aquella inaguantable residencia. Segun parece, la nobleza de Lamego, orgullosa de su antiguo linaje, que data de la aclamacion de Almacave, respondió con desprecio á la altivez de la ex-dama de patio, y entresacó ciertas ramas podridas del tronco de los Botellos Correas de Mezquita, desdenando las sanas por el lecho de haber él vivido dos años en Coimbra tocando la flauta.

En 1801 hallamos á Domingo Correa Botello de Mezquita de corregidor de Vizeu.

Manuel, el mayor de sus hijos, tiene veintidos años y está cursando el segundo de leyes. Simon, que ha llegado á los quince, estudia humanidades. Las tres niñas son la alegría y el encanto de la vida de su madre.

El hijo mayor escribió á su padre quejándose de que no podia vivir en paz con su hermano, y asustado con su carácter pendenciero. Cuenta que á ca la paso vé en peligro su vida, porque Simon emplea en pistolas el dinero que recibe para libros, se asocia con los mas famosos perturbadores de la Universidad y recorre por la noche las calles insultando á los vecinos pacíficos y provocándolos á pendencia con sus escándalos. El corregidor admira la intrepidez de su hijo Simon, y dice á la consernada madre que el muchacho tiene la misma figura y condicion de su bisabuelo Pablo Correa Botello, el caballero mas valiente de toda la provincia de Tras-os-Montes.

Manuel, cada vez mas asustado de las tropelías de Simon, abandona á Coimbra antes de las vacaciones, y va á Vizeu á quejarse y á pedir á su padre que le dé otra carrera. Doña Rita quiere que su hijo sea cadete de caballería. De Vizeu sale para Braganza Manuel Botello, y allí justifica nobleza de cuatro costados para ser cadete.

Entretanto regresa Simon á Vizeu aprobado con buenas notas en sus exámenes. El padre se maravilla del claro ingenio de su hijo y disculpa sus locuras por amor á su talento. Le pide explicacion de sus disgustos con Manuel, y él le responde que su hermano queria obligarle á hacer vida monástica.

(Se continuará.)

FOLLETIN.

AMOR DE PERDICION.

(HISTORIA DE UNA FAMILIA)

por Camilo Castello Branco.

(Continuacion.)

A distancia de una legua de Villa-Real estaba la noñez de la poblacion esperando á su paisano. Cada familia llevaba su litera con el blason de la casa. La de los Correas de Mezquita era la de hechura mas anticuada, las libreas de los criados las mas raidas y apolladas que suraban en la comitiva.

Doña Rita, al avistar la comitiva de las literas, se leal al ojo derecho su gran lente de oro, exclamando: —¿Qué es esto, Meneses?

—Son nuestros amigos y parientes que salen á recibimos.

—En qué siglo estamos en esta montaña? replicó la dama de la reina.

—En qué siglo? Aquí, lo mismo que en Lisboa, esta en el XVIII.

—Ah, sí? Al pronto creí que aquí no habian pasado del XII.

El marido creyó que debía reirse de la gracia, aunque podia serle muy isonjera.

Fernan Botello, padre del nuevo juez, se adelantó al frente de la comitiva para dar la mano á su nuera, que aquel momento se apeaba de su litera, y conducirla á de la casa. Doña Rita, antes de mirar á la cara á su agrio, se dedicó á examinar, armada de su lente, las billes de acero y la bolsa de su coleta. Dió ella luego decir que los hidalgos de Villa Real eran mucho menos limpios que los carboneros de Lisboa. Antes de entrar en la litera abotenga de su marido, preguntó, con mas hipocrita gravedad, si no seria peligroso ocupar de la venerable antigualla. Fernan Botello aseguró á nuera que su litera no tenia aun cien años, y que los otros no pasaban de treinta.

El modo alto con que doña Rita recibió los saludos de nobleza—antigua nobleza—que allí vino á establecer en tiempo de D. Diniz, fundador de la villa,—arrancó

al mas joven de la comitiva, que aun vivia hace doce años, dirigiéndose á mí y recordando aquel suceso, la siguiente exclamacion: «Sabiamos ya que era dama de doña Maria I; pero por la soberbia con que nos acogió casi llegamos á creerla la propia reina.» Cuando la comitiva estuvo á la vista de Nuestra Señora de Almudena, repicaron las campanas del lugar. Doña Rita dijo á su marido que el recibimiento con campanas era tan ruidoso como barato.

Se apearon á la puerta de la antigua casa de Fernan Botello. La dama de palacio dirigió una rápida ojeada á la fachada del edificio, diciendo para sí: «Buen alojamiento para quien ha sido criada en Mafra y Cintra, en Bemposta y Queluz.»

Pasados algunos dias, doña Rita declaró á su marido que tenia miedo de ser devorada por las ratas; que aquella casa era una caverna; que los techos se estaban cayendo; que las paredes no resistirian el invierno, y que los preceptos de conformidad conyugal no podian obligar á morir de frio á una mujer delicada y acostumbrada á la vida y comodidades de los palacios reales.

Domingo Botello, cediendo á las exigencias de su querida mitad, empezó á construir una nueva casa. Sus recursos escasamente le llegaban para sacarla de cimientos; pero escribió á la reina y obtuvo generosos auxilios con que pudo concluir. Los herrajes de los balcones fueron la última dádiva que la real viuda hizo á su ex-dama, y pueden muy bien presentarse como testimonio inédito de la demencia de doña Maria I.

Domingo Botello mandó esculpir en piedra á Lisboa el escudo de armas; doña Rita se empeñó en que pusieran sus cuarteles; pero era tarde porque ya la obra acabada habia sido remitida por el escultor, y el magistrado no podia hacer segunda vez el gasto, ni queria disgustar á su padre orgulloso de su blason. Todo esto vino á parar en quedarse la casa sin escudo y triunfante como siempre doña Rita.

Parentela ilustre tenia el nuevo juez en la poblacion, y la altivez de la dama algo se bajó ante los nobles provincianos, ó mas bien, se dignó elevarlos hasta ella. Doña Rita tenia una verdadera corte de primos, unos que se contentaban con serlo, otros que envidiaban la suerte del marido. El mas atrevido de to os no se hubiera atrevido á mirarla cara á cara, cuando ella le dirigia su lente de oro con ademán entre altanero y burlon, y no seria aventurado afirmar que el lente de la Sra. doña Rita era el mas vigilante centinela de su virtud.

Domingo Botello, sin embargo, desconfiaba de la efica-

OFICIAL.

mos que á la conferencia de Therapia), relativa á los modos de proteger el canal de Suez.

Confirma hoy el telégrafo lo que dijo hace dos ó tres días acerca de instrucciones dadas por el gobierno francés al almirante Conrad, jefe de la escuadra surta en aguas egipcias.

Al mismo tiempo que dicen de Port-Said que se espera de un momento á otro el desembarco de tropas británicas, anuncian que la fragata francesa «Alma» ha zarpaado de aquel puerto con rumbo al Pireo, y que también ha partido el trasporte «Sarthe», conduciendo infantería de marina.

Es indudable que Francia se abstiene de toda participación en la empresa acometida por Inglaterra.

Viena 2.—Los despachos de Egipto de origen arábigo niegan el rumor de que Abukir se haya rendido á los ingleses.

Algunos militares que no habían dado muestras de completa adhesión á Arabi se hallan presos en la ciudadela del Cairo.

Arabi continuaba desplegando grande energía en los preparativos guerreros.

Del alto Egipto ha recibido muchos recursos. Los europeos empleados en los canales continúan en sus puestos, habiendo sido preciso ponerles guardia de tropas para su seguridad.

Todos los europeos que se hallaban en el alto Egipto se han refugiado en los puertos de mar.

Segun vemos en un telegrama de Port-Said, recibido esta madrugada, los árabes atacaron anoche las posesiones inglesas de Ramleh, siendo rechazados con pérdidas considerables.

Sobre este hecho de armas debieron correr ayer en Londres noticias contradictorias, pues mister Haguer tuvo que desmentir por la tarde en la Cámara de los Comunes el rumor de que hubiera sido copada una compañía de tropas británicas.

Los diarios reconocimientos á las primeras posiciones de Arabi, para la rectificación del plan de ataque, han terminado. El 29 por la noche se celebró un consejo de guerra, bajo la presidencia del almirante Seymour, que por la mañana había reconocido desde el «Helicon» los fuertes de Abukir, para acordar el plan definitivo de ataque.

Un corresponsal bien informado de ordinario, envía un resumen definitivo de este plan, que reproducimos con las reservas consiguientes, aunque es probable que en lo sustancial tenga fundamento.

El ataque á las primeras posiciones de Arabi se combina con el de Abukir, aplazado por virtud de las gestiones de Kiamil-baja, emisario del jefe cerca del comandante de la plaza para que se sometan. Como esas gestiones han sido infructuosas, los ingleses ejecutarán pronto el ataque, si es que algun otro incidente no lo aplaza de nuevo.

Atacado Abukir por los acorazados, el general Alison lanzará en el momento oportuno una columna de 2.500 hombres por el puente del canal de Mahmudieh á buscar la vía férrea de empalme, á cuyo extremo están las primeras trincheras de Arabi. A la vez otra columna de 600 soldados de marina atacará por la parte del lago Mareotis, conduciéndola un tren blindado por la línea de Gabbari. Antes, de las baterías situadas en el depósito de agua de Ramleh romperán el fuego contra las trincheras.

El general Alison cuenta para el éxito de la operación con el efecto que producirá el bombardeo de Abukir, que cree hará desguarnecer á las trincheras egipcias, ya poco guarnecidas por hallarse el grueso de las fuerzas en la posición principal de Kafr-Dawar.

Como el ataque debía verificarse el 31, la víspera fué el capitán Pigott con algunos caballos á observar los fuertes de Abukir. Vió en ellos la bandera blanca y se acercó hasta las murallas, pero hubo de volver grupalmente porque los artilleros se aprestaron á hacerles fuego.

También son curiosas las siguientes noticias que publica un colega madrileño respecto al tren blindado.

Dice así: «Acercá del tren blindado en que el general Alison reconoció las posiciones de Arabi, publica noticias curiosas «El Standard».

Esta fortaleza móvil se compone de wagones protegidos por blindajes metálicos. La locomotora va en medio del tren.

En el primer wagon va colocado un cañon Nordensfield, y en la parte posterior del último tres piezas Gatling. Otro mayor, construido expresamente para llevar un peso muy considerable, lleva dos cañones de campaña, y aun se quiere colocar en otro wagon un cañon de siete toneladas.

El tren está dispuesto además para conducir cuatro compañías de infantería de marina.

El personal del tren lo forman 200 hombres escogidos. Lleva cartuchos para minas, aparatos eléctricos, toda suerte de medios de destrucción y también para la colocación de rails.

La primera expedición en que ha hecho sus pruebas á la orilla del Nilo, tuvo por objeto apoderarse del punto de reunión de los ferro-carriles á dos millas del campo de Arabi, cuyo punto se proponían fortificar y ocupar permanentemente los ingleses.

La operación fracasó porque, como ya digimos, Arabi había madrugado cortando la vía mucho antes del punto á que se proponían llegar.

La expedición partió del fuerte de Gabbari á las cinco de la tarde, dirigida en persona por el general Alison. Delante del tren iba un wagon destacado, al que hacían avanzar dándole fuertes impulsos, que se repetían poco después que se paraba, á fin de que estallasen las minas que hubiese bajo la vía.

A la cabeza del tren iba el wagon acorazado con el cañon Nordensfield y le seguían otros tres llenos de marinos que se resguardaban con sacos llenos de arena; seguía la máquina y á esta tres wagones llenos de soldados y á la cola otro wagon blindado y artillado con cañones Gatling.

A este tren seguía de cerca otro con la reserva. Cuando llegaron á la cortadura, la reconocieron los ingenieros y se convencieron de que era imposible repararla inmediatamente. Entonces se adelantó el general Alison hasta unos 800 metros del campo de Arabi con una escolta de soldados del 60º que han hecho la guerra del Transvaal é imitaron la táctica de los Boers en este género de operaciones. Saltaban adelante y se echaban al suelo tras un abrigo cualquiera para hacer fuego al enemigo que se aproximaba. El general Alison pudo así tomar notas muy útiles, pero no realizar el fin que se había propuesto.

La «Gaceta» de anteayer publica lo siguiente: Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto decidiendo una competencia suscitada entre la Sala de lo criminal de la Audiencia de la Coruña y el gobernador de la provincia de Orense á favor de la administración. Ministerio de Marina.—Real decreto concediendo la gran cruz del Mérito naval, con distintivo blanco, de primera clase, á D. José de Carranza y Echevarría. Ministerio de Fomento.—Real orden autorizando á los ingenieros jefes para las variaciones de emplazamientos y el aumento ó disminución de atarjeas y alcantarillas, y dictando disposiciones referentes á la ejecución de las obras públicas. Otra disponiendo se adquieran 100 ejemplares de las «Obras poéticas» de D. Ventura de la Vega. Ministerio de Ultramar.—Real orden aprobando el dictamen referente á aranceles de aduanas para la isla de Puerto-Rico.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente: Presidencia del Consejo de ministros.—Estado de salud y residencia de SS. MM. y A. R. Gobierno civil de la provincia de Valencia. Circular Elecciones.

Fomento, circular del negociado de Instrucción pública, referente á que los maestros presenten la relación de las cantidades que se les adeudan.

Fomento. Carreteras. Expropiación de terrenos para la construcción de la carretera de Puebla Larga. Ministerio de la Gobernación.—Real orden para que la Diputación provincial de Navarra se atenga estrictamente á lo dispuesto en las reales órdenes de 23 de febrero de 1880 y 13 de marzo del año actual, referente á haber admitido aquella varios sustitutos de mozos ingresados en caja, no ostante lo dispuesto en los artículos 3.º y 180 de la ley de reemplazo del ejército, reformada en 8 de enero último.

Real orden resolviendo como se propone el expediente promovido por esta comisión provincial, en queja de las disposiciones adoptadas por el capitán general de este distrito, acerca de la sustitución del servicio militar, verificada por algunos mozos.

Administración de contribuciones y Rentas de la provincia de Valencia. Estadística territorial. Comprobación de las fincas rústicas y urbanas para conocer la riqueza imponible, que se verificará por peritos nombrados por la Administración.

La misma.—Repartimientos. Juzgados de los distritos de Serranos y Mar.—Sentencias y edictos.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL.

La comisión que marchó á Madrid á gestionar el asunto de los consumos, ha conseguido su propósito y llegará á esta ciudad en el tren-correo de hoy.

Ayer á las seis y media de la tarde se recibió en el Gobierno civil de la provincia el siguiente telegrama: «Aceptado el encabecamiento sin necesidad del aumento de las tarifas. Salimos esta noche.—Sales.»

Felicidades á la comisión por el resultado obtenido, y nos alegramos de que el gobierno haya mirado por los intereses de Valencia.

Ayer salió por Caunteres nuestro querido amigo el diputado por Torrente D. Jacobo Sales, acompañado de su distinguida esposa.

Es probable que después de tomar aquellas aguas pasen una temporada en Arachon, en una de las magníficas posesiones que tiene en aquel pintoresco país el señor marqués de Campo.

Muy en breve saldrán los peritos que han de comprobar la riqueza imponible que ha de servir de base para la designación del cupo á los contribuyentes por territorial y urbana.

Los partidos que serán visitados son: Ador, Adzaneta, Alhaur, Beniarjaf, Bonrepós y Mirambell, Burjasot, Canals, Carrícola, Corbera de Jativa, Rotgá, Daimuz, Enova y Sanz, Jativa, La Granja, Lauri, Llosa de Ranes, Lugar Nuevo de Fenolet, Manuel, Masalfasar, Rafelguaraf, Torrella, Vallada y Villalonga.

Reunidos en junta los electos mayores de los cuatro cuarteles en que está dividida la huerta de Valencia, han acordado por unanimidad los siguientes extremos:

1.º Que han visto con satisfacción inmenso el celo desplegado por el excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia, al armenizar con esquisito acierto los acuerdos del Excmo. Ayuntamiento con las aspiraciones de los labradores, para que la huelga terminase sin menoscabo de aquella dignísima corporación y sin quebranto de los intereses comprometidos.

2.º Demostrar su reconocimiento, haciéndose intérpretes de los sentimientos de gratitud que animan á los labradores de los cuatro distritos respecto al gobernador de la provincia, dándole unánimemente un voto de gracias.

3.º Que la junta de electos ponga estos acuerdos en conocimiento del excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia por medio de atenta comunicación que los electos pasarán á entregar al referido señor en un propio despacho. Siguen las firmas.

Debemos hacer constar que los alcaldes de barrio del distrito de Ruzafa, D. Vicente Soler Ibañez y D. Salvador Real, han sido separados de su cargo por haber disparado maseles y celebrado fiestas sin haber obtenido la correspondiente licencia, ni haber satisfecho el impuesto municipal correspondiente, que ascendía á 300 pesetas poco mas ó menos.

Estas han sido las causas, atendibles en nuestro concepto, para que el Sr. Roncal adoptara la medida que arriba indicamos.

Segun nuestras noticias, probablemente hoy se procederá á designarles á los tenientes de al de nuestro ayuntamiento, los distritos de que se han de hacer cargo.

Hace algunos días denunciábamos el estado de fetidez y suciedad de las acequias que circuyen el Pueblo Nuevo del Mar, efecto de no haberse verificado la monda y limpieza de las mismas, como es costumbre de todos los años, pero esta es la hora en que nuestras quejas no han sido atendidas, dando lugar á que las fiebres intermitentes tomen carta de naturaleza entre los habitantes de aquellos alrededores.

Deber es de las juntas municipales de sanidad de Valencia y del pueblo citado, remover las causas que pueden alterar la salud pública, y las exhortamos á que cuanto antes pongan remedio á un mal que pueda tomar serias proporciones. Confiamos que por esta vez serán atendidas nuestras reclamaciones.

Está vacante la secretaría del ayuntamiento de Taragona, dotada con el haber anual de 4.500 pesetas, cuya plaza se ha de proveer por concurso. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas en dicha secretaría, dentro del plazo ya comenzado de treinta días, debiendo reunir, además de las condiciones generales prescritas en la vigente ley municipal, la circunstancia de ser licenciados en derecho civil y canónico ó en el administrativo.

El señor gobernador civil ha dado órdenes al jefe de la Guardia civil para que las fuerzas de su mando auxilien á la junta de gobierno de la acequia de Moncada, á fin de que vigilen convenientemente para que no se verifiquen las usurpaciones de aguas que desde algun tiempo vienen observándose.

—El domingo 6 del corriente tendrá lugar en el teatro Principal el segundo y último concierto por el eminente pianista Isaac Albeniz, en el cual tomará parte el distinguido barítono Sr. Grajales, hijo de esta ciudad.

Se venden localidades en contaduría para dicho concierto.

—La sociedad de amadores de las glorias valencianas «Lo Rat Penat» celebrará junta general á las doce de la mañana del día 6 de los corrientes, al efecto de dar posesion de sus cargos á los señores elegidos para componer la junta de gobierno en el próximo curso académico de dicha sociedad.

—El domingo probablemente se verificará el gran espectáculo en la plaza de Toros.

Un leopardo del Sr. Cavanna, dueño del barracon instalado junto á la fábrica de Tabacos, luchará con un perro de presa de fama en esta capital, llamado el «Invencible».

Repetimos lo que ayer digimos; sentiremos que el Sr. Loma, en cuyas manos está la autorización, conceda permiso para tan repugnante y sangriento espectáculo, en el cual, casi estamos por asegurar que indudablemente ha de perecer uno de los dos bichos.

—Varias veces se ha quejado la prensa del estado de suciedad en que se hallan las calles de nuestra capital, sin duda alguna por el corto número de barrenderos que paga el contratista.

Los clamores han llegado hasta la Alcaldía, pues a ver le fueron impuestos 200 rs. de multa al encargado de aquel servicio por las repetidas faltas en que incurrió. Nuestra enhorabuena al Sr. Roncal.

—Habiendo concedido el gobernador civil el tandeo solicitado por el tribunal de acopiadores de la vega de esta ciudad, entre esta y los pueblos de los Castillos, se han dado las órdenes oportunas á los alcaldes de los mismos, para que estos utilicen las aguas cuatro días, á contar desde el domingo, y otros cuatro los de la vega, y así sucesivamente de cuatro en cuatro días.

—Por la Alcaldía se ha pasado una comunicación al señor gobernador civil de la provincia, á fin de que se promuevan los obstáculos por los que la acequia que sirve para la limpieza del Matadero general y Hospital viene con tan exiguo caudal de aguas, que son insuficientes para los servicios á que se destinan.

Esperamos que el Sr. Loma obrará en este caso con suma actividad, pues el asunto es tan importante, que la falta mencionada debe subsanarse inmediatamente.

—Los médicos que hasta anteayer venían prestando sus servicios en la casa de Socorro, van á presentar una instancia al Ayuntamiento pidiendo se les abone la cantidad correspondiente al tiempo en que han permanecido al frente de aquel establecimiento.

—Uno de estos días aparecerá el primer número del «Boletín de la Sociedad tipográfica», que recientemente se ha establecido en esta capital.

Fueron enterrados ayer en Valencia y su término municipal ocho adultos y cinco párvulos.

—Ha sido aprobado el proyecto de cruce de la carretera de Manuel á Jativa con el ferro-carril de Almansa á Valencia, en la parte del trayecto denominado Lafillola, siempre que no se varíe la situación del paso á nivel que hoy existe y conserve la Diputación provincial las obras necesarias.

—Anteayer tarde tomó una lancha de recreo el teniente de artillería D. J. C., y acompañado del marinero se dirigió hácia el antepuerto.

Llegados á cierta distancia empezó el jóven militar á desnudarse con gran asombro de su acompañante, que no se atrevió á interrogarle, y pocos momentos después se arrojó al agua.

Entonces comprendió el barquero la siniestra intención del teniente, y empezó á dar gritos de socorro, que fueron escuchados, pues un compañero suyo se acercó lozando alvar al suicida, conduciéndole á tierra en donde se le prestaron los auxilios necesarios.

Se atribuye á una grave enfermedad la causa de este desgraciado suceso.

—Por el interés para la gente que se dedica á las faenas del campo y del muelle en esta época del año, damos á conocer la siguiente noticia:

Entre los accidentes á que se hallan expuestos los trabajadores en la época de la canícula, uno de los mas frecuentes es la insolación ó golpe de sol, que produce en la persona un enrojecimiento semejante á la erisipela.

El primer cuidado que ha de tenerse es el de poner al atacado á la sombra; después se le harán tomar bebidas tan frescas como sea posible (pero no heladas) y ácidas (agua con vinagre ó con limon etc.)

El café negro mezclado con agua fresca es también una excelente bebida. Por fin, se aplicará sobre la cabeza y se renovarán muy á menudo, compresas empapadas en agua y vinagre. La cabeza del paciente deberá estar alta para facilitar el descenso de la sangre. Este conjunto de medios, usados oportunamente, consigue casi siempre la curación en muy poco tiempo.

—Necesitándose dos guardias jurados más para custodiar los aprovechamientos de la Dehesa de la Albufera, han sido propuestos para ocupar dichos cargos Salvador Roig y Quies y Carnelo Navarro.

—La exposición del teatro Principal terminó el miércoles de una manera brillante y concurrendísima, amenizando la velada con escogidas piezas de la música del regimiento de San Fernando, que se situó en el atrio del coliseo.

A 3.200 billetes de entrada se hacen ascender los expedidos durante los días de exposición, dato que no dudamos servirá de aliento á los expositores para realizar su propósito de establecer una exposición permanente, que sea á la vez estímulo y prueba del alto vuelo que alcanza en la patria de Juan de Juanes el divino arte.

—Todos los diarios de Alicante reseñan el gran escándalo ocurrido en la segunda corrida de toros, verificada el domingo último, dirigiendo censuras á todo el mundo, á la empresa, á la cuadrilla, á la presidencia y al público.

La empresa fué multada en 5.000 pesetas. Los toros, de la ganadería de Bañuelos, no eran de lidia.

Después de todo, el empresario, con multa y todo, ha hecho su agosto...

—Hace ya mucho tiempo que los vecinos de la calle de la Sorolla suplicaron al Ayuntamiento les libertase de las molestias que les ocasionaba el depósito de perros vagabundos establecido en la misma, y esta corporación, haciéndose cargo de la justicia que les asistió acordó su traslación á Monte-Olivete; ignoramos si este acuerdo se dio ya no comunicado al contratista, pero es lo cierto que todavía no se ha llevado á ejecución; rogamos pues, al Sr. Roncal activo presidente accidental del Ayuntamiento, de cuanto antes las ordenes convenientes para que se cumpla lo acordado por la corporación que tan dignamente preside, y con ello, además de llenar los deberes de su cargo, prestará un señalado servicio al vecindario de la calle de la Sorolla, digno bajo todos conceptos de ser atendido.

414 Decaimiento.—Para los débiles de naturaleza, á quienes parece que la comida no dá nutrimento adecuado, y que enflaquecen sin causa aparente, el aceite de hígado de bacalao de Lanman y Kemp es el restaurador mejor en toda la larga lista de tónicos oficiales. No es posible obtener una preparación mas pura que este gran vigorizador pulmonar. El aumenta las fuerzas de las personas débiles, engorda á los flacos,

abre el apetito, promueve la digestión y asimilación, y es además la mejor calidad del mejor remedio para males crónicos de la garganta, pulmones, hígado y glándulas. Mezclado con el pectoral de Anacahuita es el modo mas fácil de tomar el aceite.

REVISTA AGRICOLA.

MES DE JULIO DE 1882.

Aunque no han escaseado en el mes que acaba de terminar sucesos infastos para las campinas, su número no ha llegado afortunadamente, ni su importancia tampoco, á tanto como la de los acontecidos en julio del año último. Sin embargo de esto, la situación verdaderamente penosa que la persistente sequía ha producido en varias regiones, no ha podido atenuarse, y hoy pesa sobre muchos pueblos el duro azote de la miseria.

La cosecha de cereales de la provincia de Albacete, sin que pueda calificarse de escasa en absoluto, no ha respondido á las esperanzas acariciadas, particularmente en la comarca de Almansa y Jiméñofres, donde se la conceptúa bastante deficiente. Los productos son buenos en general. Por lo que toca á los viñedos, nos complace consignar su satisfactorio aspecto.

Algo mas favorecida la de Alicante cuenta con una cosecha regular, y aunque sin grandes promesas, es bastante halagüeño el estado de los frutos en pié, sobre todo el de la aceituna.

La recolección en Almería, que puede darse por terminada, ha sido muy escasa. Sus rendimientos determinan un déficit considerable para el consumo, pues segun los datos recogidos acerca del total cosechado, son lo en un partido se cuenta con algun exceso, aunque muy corto. Agréguese á esto el lamentable estado en que se encuentra la ganadería por falta de pastos y la paralización de los trabajos, y podrá formarse idea de la situación de aquella fecunda comarca, casi arruinada por un año de sequía, porque aun cuando las viñas se presentan bastante bien, los olivos no prometen gran cosa. No puede haber, pues, compensación.

Formando contraste con éstas las noticias de la zona avulense, siguen siendo satisfactorias, y aun lo serian mas si la langosta no se hubiese desarrollado tan fuertemente en los campos de Mediana, Urraca, Aldeavieja, Bery y otros, donde ha producido graves perjuicios.

De Badajoz, en cambio, los resultados de la cosecha de cereales han sido bien medianos, produciéndose con este motivo un sensible retraimiento en las especulaciones, pues los tenedores de granos no se muestran muy propicios á desprenderse de las escasas existencias con que cuentan.

El tiempo excesivamente pluvioso que durante los primeros días del mes se experimentó en la comarca burgalesa, amenazó destruir ó ocasionar una considerable merma en la magnífica cosecha de cereales que ofrecían los campos; pero el cambio atmosférico verificado en la segunda quincena favoreció de tal suerte la vegetación que en Melgar de Fernamental han alcanzado los granos una nutrición de que no se recuerda ejemplo; por manera que, aunque la cosecha no sea muy abundante, á pesar de haber partidos en que sí, los productos serán de primera elección, como lo han sido las cebadas. También las viñas prometen buen rendimiento.

Con un tiempo excelente para las faenas de recolección y para la salud de la ganadería se ha hecho la cosecha en Ciudad Real, lográndose regular producto en cuanto á cuantía en la de cereales, pues en calidad nada dejan que desear. Así es que aun cuando las extracciones son bastante limitadas, no falta animación en los mercados. Las viñas ofrecen buena cosecha y solo regalar los olivos. Del mismo modo que en Avila, también producido extragos la langosta, que ha invadido los patates y hortalizas del partido de Almagro. Los jornales de los braceros han sido algo elevados por la escasez de éstos.

La provincia de Granada, que no solo ha sido víctima de la sequía, sino también de los violentos aguaceros y vendabates de mayo y junio, que tantos males ocasionaron, ha sido experimentada de nuevo este mes con una tormenta que produjo de catastróficos efectos los cañanios, vides y olivares. La cosecha de cereales escasísima, pero buenos los productos cogidos en vega y bastante medianos, malos, puede decirse, los secano, desmenbrados en su mayor parte. En muchos puntos no se ha recolectado nada y en otros no ha llegado á recuperarse la siembra.

Igual ó peor situación es la de la provincia de Huesca de donde solo se reciben desconsoladoras noticias acerca del resultado de la recolección. La de cereales completamente nula, á punto de perderse la de olivo y ameznada la de uva. La mortalidad en la ganadería excesiva, porque apenas si hay pastos, habiéndose declarado además una epidemia en las aves de corral, es el cuadro que presenta la zona hoscense.

En la de Leon se inició desde mediados de mes tiempo magnífico para las operaciones de la temporada, cambio atmosférico que mejoró notablemente campos y el estado sanitario del ganado. Merced frescura de la primera quincena, se contuvo la premadurez de los trigos, que estaban á punto de arrebirse, pudiendo ser calculada la cosecha, segun la expresión de los labradores, en mas que regular.

La animación en los mercados de vinos de Logroño cada día mayor. Los negocios aumentan, hasta el punto de haber bodegas que quedarán completamente vacías dentro de poco, siendo de notar que los precios no discuten tanto como en otras épocas, y que no hay distinción para las clases de parte de los comisionados que lo mismo contratan los inferiores que los de primera clase. Por lo que respecta á la recolección, puede calificarse de regular la de cereales, porque si bien puntos donde se ha experimentado déficit, en otros ha obtenido un resultado satisfactorio, pudiendo como excepción á Bandaran y pueblos comarcanos peculiarmente en el valle de San Millán, donde se recogió en Villar de la Torre en cinco fanegas de regular mas de 200 de cebada. Algunas viñas han resistido de falta de agua en los terrenos fuertes, no considerado el viñedo en general, su aspecto no ser mejor, á pesar de la presencia de a gardama. La cha, si las lluvias son oportunas, aunque desigual, exposición de las plantaciones, promete ser tan como la del último año.

No será así, desgraciadamente, en Navarra. Las mas noticias agrícolas que tenemos de aquella comarca, acusando los resultados de las cosechas serán trossos, á excepcion de la montaña y Barrama. La de aguas y un calor excesivo ha agostado los campos, considerándose perdida la cosecha en Mañeru. El del viñedo es verdaderamente lamentable.

En Oviedo y Pontevedra se verifica la granada condiciones muy medianas, estando bastante bien los maizales. La cosecha de patatas ha sido muy con motivo de la humedad, particularmente en Oviedo. En las dos provincias la salud del ganado buena.

La comarca palentina, donde se trabaja activo en la siega y trilla, ha producido excelentes resultados los trigos, por cuya razón los precios comienzan á bajar con señalada tendencia á la baja, que debe producirse al presentarse en abundancia los nuevos ductos al mercado.

Identical situación es la de la provincia de Salamanca, donde todas las cosechas, inclusa la de garbanos, han presentado muy bien, aunque estos últimos han sufrido algo en varias comarcas.

Tampoco es mala la cosecha que se obtiene en campos de Segovia, hallándose los ganados en

do sumamente saludable, merced al excelente tiempo que reina.

Terminada la cosecha en la comarca sevillana, resulta que el que ha logrado recoger la terera parte de lo sembrado se dá por satisfecho: además de este contra-tiempo, dícese que en la huerta se ha presentado una plaga de insectos que destruyen cuanto hay sembrado, atacando también á los frutales. El estado sanitario de la ganadería, á pesar de la escasez de pastos, es regular. Como se ve, si la cosecha de oliva no viene á compensar las pérdidas experimentadas en los demás productos, amenaza á tan risueña zona un invierno calamitoso.

La provincia de Soria, que es también de las castigadas por la sequía, atraviesa una situación verdaderamente desconsoladora; el aspecto de los campos aterra, habiéndose perdido la cosecha en la zona de Vicarias, y particularmente en los pueblos de Torluenga, Monte agudo, Fuentesmonte, Utrilla y Amaluz.

La tormenta que en la noche del 14 se desarrolló sobre Torrelobaton y pueblos inmediatos de Valladolid, alcanzó á los de Torre, Castrodera, Bamba Villanubia, Mucientes y Fuensaldaña, haciendo estragos espantosos. Además, la cosecha de garbanos parece que resulta mermada en varios puntos, advirtiéndose una desigualdad de producción muy notable en esta provincia.

En las de Zaragoza y Teruel hay también desigualdades notables, según las noticias que tenemos, pues que en trigos se cogerá muy poco en unos puntos y en otros bastante bien. En Teruel, sobre todo en la comarca Ribera Giloca, esperan alcanzar una gran cosecha de uva, habiendo sido á bundante la de los demás frutos; pero en la de Zaragoza parece que resultará un déficit considerable en la producción de la vid.

Tales son, expuestas con el laconismo que exige el espacio de que disponemos, las noticias de las comarcas agrícolas con respecto á la situación de las cosechas en esta importante época del año.

AÑO CRISTIANO.

SANTO DE HOY. Nuestra Señora de las Nieves. SANTO DE MAÑANA. La Transfiguración de Nuestro Señor.

CUARENTA HORAS.

CUARENTA-HORAS. Continúan en la parroquial del Salvador: se descubrió á las cinco y media de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.

Real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Hoy sábado primer de mes, á las siete, Misa de Comunión general y á las diez y media, la cantada de renovación.

Iglesia parroquial del Salvador. Hoy sesgundo de Cuarenta-Horas, se cantarán solemnemente vísperas y matines á su misterio titular la transfiguración del Señor.

Mañana domingo tercero y último de Cuarenta-Horas día propio del agosto mi terio celebrará el reverendo clero su festividad principal con Misa solemne á las diez y media, en que oficiará el señor cura de la misma y sermón que desempeñará D. Pascual Gorris presbítero, beneficiado de San Nicolás. Por la tarde, solemne reserva con procesion claustral y bendición del SANTISIMO SACRAMENTO, asistiendo á dichos actos una música escogida.



EL SEÑOR

DON SALVADOR A. ESPERT Y ROIG
EX-JEFE CIVIL Y EX-DIPUTADO PROVINCIAL,
CABALLERO DE LA REAL ORDEN AMERICANA DE ISABEL LA CATÓLICA,

falleció el día 25 del próximo pasado junio.

Su viuda la señora doña Matilde Jerez, sobrinos, demás parientes y albaceas, suplican á sus amigos se sirvan asistir al funeral, que por el eterno descanso del finado se celebrará el sábado 5 de los corrientes, á las diez de su mañana, en la parroquial iglesia de Santa Catalina mártir.

El duelo se cespide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

El mismo día y ocho siguientes á las siete de la tarde, se rezará el santo rosario en sufragio de su alma en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados de la espresada iglesia.

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 5 de agosto de 1882. Parada: los cuerpos de la guarnición. Jefe de día, D. José Lopez Nuñ, teniente coronel comandante del batallón cazadores de Alba de Tormes. Hospital y provisiones, decimo capitán de España. Paseo de enfermos, conducción de alitas á sus cuarteles y barberos al hospital, Sesma. El coronel teniente coronel mayor de plaza, Margarit.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona. Con motivo de las fiestas que han de celebrarse en Silla, se verificará entre dicho punto y esta capital un tren extraordinario de viajeros, á las once de la noche del domingo 6 del corriente, el cual hará escala en las estaciones intermedias de Catarroja y Alfafar.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Valencia 2 de agosto de 1882. Por la sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona. —I. P.—El director gerente.—El delegado, Antonio R. Mesa.

Lo Rat-Penat. Sociedad de amadors de les gories valencianes. Esta sociedad celebrará junta general el día sis del corrent a les dotze del mati al objecte de donar posesió dels seus carichs als senyors que han segut elegits pera compondre la de Govern durant el próxim curs academich. Valencia 4 de agosto de 1882.—Lo vice-secretari, Honorat Berga Garcia

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—El domingo 6 del corriente, tendrá lugar en este teatro el segundo y último concierto por el eminente pianista Isaac Albenís y en el que tomará parte el distinguido bajonista Sr. Grajales, hijo de esta ciudad.

BOLETIN COMERCIAL.

CAMBIOS corrientes dados por la junta de gobierno del Colegio de corredores de comercio de esta plaza.

Londres, á 90 días fecha, 47'35 á 47'40
Paris, á 8 días vista, 4'91
Marsella, á 8 días vista, 4'91

CAMBIOS.	DINERO.	DAÑO.	CAMBIOS.	DINERO.	DAÑO.
Albacete.....	5/4		Malaga.....	5/8	
Alcoy.....	1/2		Madrid.....	1/2	
Alicante.....	1/2		Murcia.....	5/8	
Almería.....	5/8		Oviedo.....	5/8	
Barcelona.....	par		Palma.....	5/8	
Bilbao.....	5/8		Reus.....	1/4	
Cádiz.....	1/2		Santander.....	5/8	
Cartagena.....	5/8		Sevilla.....	5/8	
Castellón.....	5/8		Tarragona.....	1/4	
Córdoba.....	5/8		Valencia.....	5/8	
Coria.....	5/8		Vigo.....	5/8	
Granada.....	5/4		Zaragoza.....	5/8	

Descuento de letras 4 1/2 por 109 anual.

ACCION. S.	Capital.	Desembolsos.	Dinero.	Papel.
Banco provincial de Valencia.	500	20 p %	17	18
Banco regional valenciano.	100	50	30	35
Ferrocarril de Almansa á Valencia y Tarragona.	475	Todo.		
Id. de Silla á Cullera.	500	Id.		

OBLIGACIONES.	Capital.	Intereses.
Ferrocarril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.	475	5 p %
Provinciales de la Diputación, decima emision.	500	8 p %
Carreteras provinciales.	500	8 p %
Obligaciones municipales.	500	5 p %

Valencia 4 de Agosto de 1882.—E. Sindico Adolfo Torrents.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO.

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA.
Estado atmosférico del día 4 de agosto de 1882.
á las nueve de la mañana.

Baromet. reducido á metro.	Termo- metro.	Humedad relativa.	Dirección del viento.	Fuerza del viento.	Estado del cielo.
765,4	27,0	71	NE.	Brisa	Despejado.

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.
Temperatura máxima al sol. 38'0
Temperatura máxima á la sombra. 29'5
Temperatura mínima á la sombra. 17'0
Evaporacion en milímetros. 12'4
Lluvia en milímetros. 0'0
Velocidad del viento en kilómetros 401

CORREO DE MADRID

3 AGOSTO.

Esta tarde ha salido para Arcachon el director de Instrucción pública Sr. Riaño, acompañado de su esposa é hijo. Durante su ausencia se encargará de la dirección el oficial de la misma, Sr. Robledo.

El director general de Obras públicas, Sr. Ferreras salió anoche para su pueblo natal, Alcañices (Zamora), donde se encuentra gravemente enferma su señora madre.

Anoche salió de Madrid para los baños de Alhama el director general de Agricultura, D. Pedro Manuel Acuña.

Por la vía de los Estados-Unidos se ha recibido el siguiente telegrama de Cuba:

«Habana 18 de julio.—La Hacienda de la Península ha enviado á la de Cuba 1.500.000 pesos fuertes en monedas de oro.

Desde que comenzó la estación de los calores, han muerto de la fiebre amarilla 64 capitanes de buques en diferentes puertos de la isla.

Ha terminado la cosecha de azúcar en la jurisdicción de Sagua. La producción fué de 100.000 bocoyes. Las existencias de azúcar el 15 del corriente ascenden á 18.735 bocoyes. La de centrifugas en Cárdenas, en igual fecha, era de 17.714 bocoyes.»

La Academia del cuerpo administrativo del ejército anuncia en la «Gaceta» de hoy la vacante de la plaza de maestro de esgrima.

En esta semana publicará la «Gaceta» los nombramientos de comenseros de Instrucción pública de los señores Romero Giron, Galdo, Comas, Calleja y Alau, los cuatro últimos catedráticos de institutos y universidades.

«La Vanguardia», periódico federal de Madrid, ha abierto una suscripción á favor de la familia del Sr. Santamaría. El primer día recaudó 1.340 rs.

No se ha confirmado la noticia de que el ministro de Marina trate de abandonar el cargo, que desempeña á satisfacción del gobierno y del país.

Así lo dice «La Correspondencia de España».

Terminó ayer la autopsia del cadáver del Sr. Santamaría y fué practicada por el médico forense del juzgado de Alcalá.

Se han contado en el cadáver hasta setenta heridas, todas de arma blanca, entre ellas once mortales de necesidad.

La más grave es la que recibió entre la tercera y cuarta costilla por encima del corazón y dirigida de arriba abajo, sin que lastimara entraña tan importante como al principio se creyó.

Por la dirección de la herida presúmese que el autor debería ser mucho más alto que la víctima.

El juzgado de Alcalá, que procede con celo digno de todo encomio, parece tiene ya el conocimiento casi perfecto de quiénes hayan podido ser los autores de tan criminal atentado.

Ayer tarde, despues de practicada la autopsia, tuvo lugar el entierro en el cementerio de Vallecas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 2 de agosto de 1882.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mío: No se habla hoy en Madrid de otra cosa mas que de las probabilidades que puede tener España de contribuir á la defensa y custodia del canal de Suez, ahora que las potencias parecen decididas á que la intervencion en Egipto para asegurar la neutralidad del canal se verifique por el concurso de Europa y no por ninguna nación determinada.

Asunto es este de mucha gravedad por la naturaleza de las complicaciones á que puede dar origen; y tengo motivos para creer que nuestro gobierno, si llega el caso de tratar con las potencias, procurará marchar con pies de plomo en cuanto se refiera á la estension del compromiso que España haya de adquirir; porque una cosa es procurar que se nos tenga en cuenta y se nos escuche en atención á nuestros inmensos intereses oceánicos, y otra muy diferente será adquirir el compromiso de enviar á Egipto un excesivo contingente de tropas, que pudieran servir [en virtud de ciertas complicaciones para patrocinar intereses y beneficios extraños á nosotros.

No deja de ser laudable el deseo de los que aspiran á ver á España mezclada en las cuestiones exteriores, y en camino de aprovechar circunstancias favorables que pu-

dieran presentarse para resolver ciertos problemas de que depende su porvenir más ó menos próspero y dichoso; pero no es seguramente la cuestión egipcia, al menos en los momentos actuales, en que tan enmarañada se presenta, la que debe conducirse á una acción exterior, en la que obraríamos completamente á ciegas y esponiéndonos á no sacar provecho alguno de nuestros esfuerzos y de nuestros sacrificios.

Escuse decir á V., que la cifra de 25.000 hombres para ir á Egipto, echada á volar por «El Liberal», así como todas las noticias relacionadas con la supuesta expedición española, carecen por completo de fundamento porque hasta ahora no hay acordado absolutamente nada sobre el asunto.

Se irá al canal, si es que las potencias á ello nos invitan; pero se irá en la medida de nuestras fuerzas, que son cortas; se irá con un contingente poco vistoso y acomodado á la limitada misión que, si llega el caso, liemos de desempeñar en las aguas de Suez.

La política interior muy paralizada; solo sostiene un escaso interés en los periódicos y en los círculos esas convicciones de los partidos avanzados para robustecerse y presentarse al comenzar en otoño la próxima campaña política, más compactos y unidos que lo han venido estando durante los años últimos.

Bolsa. Pocos negocios; ligera tendencia á la baja. El 3 por 100 interior á 28'025 y 28. El 4 por 100 perpetuo á 64'50 y el amortizable á 77. Ferros: 55'90, 56 y 55'95; Cobas: 99'60 y 55. Acciones del Banco: se ha publicado el precio de 39 que ayer indiqué. Nose ha hecho nada en plaza.

Nunca habia estado tan desanimado aquel salon. R. Z.

Noticias de provincias.

La prensa de Zaragoza dá cuenta de un crimen análogo al que pocos días há anunciábamos á nuestros lectores y del que fué teatro el término de Vallecas.

D. Pedro Morana, persona muy apreciada, boticario del pueblo de Luna y en la actualidad juez municipal, salió á paseo el 30 del pasado, sobre las seis de la tarde. A unos 300 pasos de la poblacion, en un puente que hay á la salida de Luna en la cantera de El Frago, le dispararon dos tiros á quema-ropa, dejándolo cadáver. El infortunado Morana iba acompañado de los dos únicos sacerdotes que hay en Luna, á los que los asesinos amenazaron diciendoles harían lo mismo con ellos si no se retiraban inmediatamente.

En las islas Baleares no se encuentran postores para la compra de efectos embargados á los contribuyentes morosos, ni peritos tasadores que quieran prestar este servicio.

El gobernador de las Baleares ha recibido orden del gobierno para proceder con energia con motivo de la resistencia de los industriales al pago de los impuestos.

Segun telegrama de Valladolid, ayer chocó el tren de mercancías núm. 101 con otro de maniobras á la entrada de Melina, entre agua y disco de la de Gomez-narro. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

La vía quedó interceptada, pero se trabaja con actividad para que quede espedita.

El servicio podrá continuar haciéndose el trasbordo.

El lunes fueron decomisados en la estación del ferrocarril de Huesca tres cajones que contenían dos y media arrobas de dinamita, procedentes de uno de los puertos del Cantábrico y consignados á algun contratista de carreteras. Se depositaron en el polvorin, donde continúan, para tranquilidad del pueblo oscense, mientras se tramita el oportuno expediente.

Han ingresado en la cárcel de Badajoz los famosos criminales Juanillon y Moraleda, que fueron aprehendido en Portugal.

Dichos sugetos fueron custodiados desde Elva hasta el puente Gaya por un comandante, veinticuatro soldados de infantería, diez y ocho lanceros y dos agentes de policía. En el puente de Gaya estaban para hacerse cargo de Juanillon y Moraleda un alférez de la Guardia civil y dos parejas del mismo cuerpo.

Segun parece, el comandante portugués se oponía á entregar los presos por considerar escasa la fuerza que iba á hacerse cargo de ellos, temiendo que ceder ante la actitud del oficial español, que consideraba suficiente para llenar su cometido la fuerza que á sus órdenes llevaba. Los presos protestaron también contra la escasa fuerza que los iba á conducir á Badajoz, é hicieron constar ante todos los presentes que habían sido presos en territorio portugués.

El comandante portugués se volvió con sus veinticuatro soldados de infantería, diez y ocho lanceros y dos agentes de policía, convencido de que Juanillon y Moraleda están á estas horas otra vez en Portugal.

Anteanoche mismo ingresaron en la cárcel de Ciudad-Real estos famosos bandidos, que han sido puestos á disposición de la autoridad militar, la cual comenzará inmediatamente á la formación del consejo de guerra.

ÚLTIMA HORA.

De «La Correspondencia de Valencia», tomamos los siguientes telegramas:

Barcelona 4, 1-50 t.

Ayer llegó á Mataró el diputado disidente D. Víctor Balaguer.

Un numerosísimo concurso fué á recibirle á la estación, formando parte de él los comités constitucionales de las poblaciones de la costa, excepto el ayuntamiento y comité de Mataró.

Acopañado al Sr. Balaguer los diputados Sres. Orozco, Diz Romero y Marin.

Los fabricantes y operarios de las fábricas le han hecho una ovacion entusiasta.

Las sociedades corales le obsequiaron con una brillante serenata.

Hubo recepcion en casa del Sr. Sisternes, donde se hospedó.

Hoy ha visitado el Sr. Balaguer las fábricas de la poblacion.

En este momento vá á empezar el banquete.

Se pronunciarán importantes discursos en que el Sr. Balaguer fijará definitivamente su actitud y la del grupo á que pertenece, definiendo claramente la tendencia del gobierno y del Sr. Sagasta.

Asiste al banquete la prensa de Barcelona galantemente invitada por la comision organizadora.

Esta noche habrá baile y se celebrará una velada literaria en obsequio del Sr. Balaguer y demás diputados que le acompañan.

(Agencia Mencheta).

Madrid 4, 11 m.

El Papa recibirá á la pe regrinacion española el día 1.º de octubre aniversario, de la batalla de Lepanto.

Madrid 4, 11-30 m.

En virtud de los artículos adicionales del tratado de extradición vigente entre Portugal y España, no podrán ser condenados á muerte el Juanillon y Moraleda.

Madrid 4, 1 t.

En el sorteo celebrado hoy en la Lotería Nacional han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

707, 14.056, 1.018, 10.566, 15.278, 6.440, 121, 16.451, 17.657, 4.041, 13.650, 9.245, 12.792, 2.659, 16.246, 3.982, 7.245, 10.656.

Madrid 4, 2 t.

La «Gaceta» de hoy publica el decreto otorgando á D. Angel Calderon la concesion del ferrocarril de Villena á Alcoy.

Madrid 4, 3 t.

Urgente.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy ha salido premiado con cinco mil pesetas el número 6.440, espndido en Valencia.

Madrid 4, 5 t.

Urgente.

Nada importante respecto á Francia. Continúa la crisis.

Han conferenciado los ministros de la Guerra y Gobernacion, Sres. Martinez Campos y Gonzalez.

Mañana tendrá lugar el Consejo de ministros que debia haberse verificado hoy.

El conde de Chambord está agonizando. Será una pérdida irreparable para el partido legitimista francés.

Madrid 4, 5-55 t.

Urgente.

Cotizacion de última hora.

Bolsa de hoy.

3 por 100 interior. 28'00.
4 por 100 amortizable. 77'20.
Obligaciones de ferro-carriles. 55'90.
Renta perpetua. 64'60

Servicio especial de EL CONSTITUCIONAL

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 26 7/8.—Id. interior, 25'31.

Paris 3.—Las negociaciones siguen para la formacion de un nuevo ministerio.

El Sr. Freycinet ha decidido no entrar en ninguna combinacion ministerial.

Ismailia 3.—Los ingleses han querido hacer pasar un convoy de tropas por el canal de Suez.

El Sr. de Lesseps ha protestado contra toda accion de guerra en la zona neutral del canal.

Constantinopla 3.—La conferencia se reunió ayer á las tres de la tarde.

El Sr. Corti, representante de Italia, reprodujo la antigua proposicion francesa pidiendo la proteccion colectiva del canal de Suez.

Los representantes de Alemania, Austria, Rusia y Turquía dieron su adhesion á aquella proposicion.

Los de Francia y de Inglaterra declararon que esperaban instrucciones de sus gobiernos y recibir la autorizacion de volver á tomar su asiento en la conferencia para tomar parte en sus deliberaciones.

Funchal (Portugal) 3.—La familia real y los ministros han llegado hoy á este puerto.

El rey presidirá la inauguracion del ferrocarril de la Beira-Alta.

El rey y la familia real son objeto de una entusiasta recepcion.

Todos los buques están empavesados.

El rey y la familia real van á recorrer la linea hasta la frontera.

Madrid 4, 10-30 n.

Las grandes potencias reconocen á España con igual derecho que ellas para intervenir en los asuntos de Egipto.

Ha fallecido la viuda del inolvidable jurisconsulto Sr. Aparisi y Guijarro.

Madrid 4, 9-45 n.

Han salido en el tren-correo para esa ciudad, el alcalde Sr. Sales y el teniente alcalde Sr. Alapont.

Se manifiestan muy satisfechos del resultado de sus gestiones y dicen que han conseguido el encabezamiento con condiciones ventajosísimas.

Madrid 4, 9-45 n.

La mayoría de las potencias de Europa, han contestado favorablemente á la circular del gobierno español pidiendo intervencion en el asunto de la proteccion al canal de Suez.

Arabi-Bey ha publicado un manifiesto diciendo que el Sultan envia tropas para que favorezcan su rebelion.

Madrid 4, 10-30 n.

Ha fracasado definitivamente la coalicion de los progresistas-democráticos y federales.

AVISO

A LOS COMERCIANTES Y ESPECULADORES DE TODO GENERO.

Los comerciantes y especuladores obtendrán las mejores condiciones y las mayores facilidades, dirigiéndose a la casa de los Sres. COSTA, MOERMANS ET CIE., 6, Red Lion Square, Holborn, Londres, W. C., INGLATERRA.

Las principales operaciones son los negocios de banca, de comision, de importacion y exportacion y de crédito, teniendo por objeto facilitar la importacion en Inglaterra de las primeras materias y de los productos coloniales, así como la exportacion a las colonias de los productos ingleses, alemanes, belgas y franceses. Esta importante casa se dedica también a todo género de operaciones financieras y ella es la única, por sus relaciones constantes con los capitalistas y con las primeras casas de banca de Londres, París, Viena, etc., para facilitar la colocacion de capitales, acciones u obligaciones ó para realizar cualquier otra operacion financiera y de banca.

Inútil es insistir en las ventajas que ofrece esta casa, pues los beneficios que se obtuvieron hasta aquí son la mejor prueba. Todo encargo que se efectúe, sea como agente ó corresponsal, ha de ir acompañado de referencias.

MÁS DE UN MILLON DE PURGAS EN UN AÑO

CON LA ACREDITADA

AGUA DE LOECHES «LA MARGARITA»

Prueba la general aceptación de un específico sin rival para las escrófulas, herpes, sífilis inveterada, úlceras, desarreglos del estómago, infarto de la matriz, flujo blanco, debilidad y dolor de estómago, erisipela, ictericia, estreñimiento pertinaz, etc., etc. Venta del agua solo en botellas en todas las principales farmacia y droguerías.

IMPORTANTE.

Ha sido premiada esta agua con Medalla de Oro, premio superior concedido en la Exposición especial internacional hainológica de francfort (Alemania), cuyo jurado se componia casi todo de los dueños de manantiales de aquel país.

CAPSULAS DE RAQUIN

EXTRACTO del INFORME de la Academia de Medicina de París.



APROBACION de la Academia de Medicina de París.

Las Cápsulas de Raquin se ingieren fácilmente. Su eficacia no presenta excepcion alguna.

El Dr. GULLERMIER Médico del Hospital du Midi, ha administrado las Cápsulas de Raquin a 100 Enfermos y ha obtenido

100 CURACIONES

No causan al estómago ninguna sensacion desagradable. La Academia de Medicina ha declarado que las Cápsulas de Raquin eran superiores a todas las demás cápsulas como a manera de administracion de la copaiba en el tratamiento de las

ENFERMEDADES SECRETAS

NOTA.—Rehúyese cual una imitacion fraudulenta todo frasco que no sea conforme al modelo arriba puesto ó que este revestido de una etiqueta llevando el nombre de Raquin precedido de: dit de — système de — procédé de — imitation. (Sentencia del Tribunal de Aix, 20 de Marzo de 1872.)

Depósito en París, 78, Faubourg St-Denis y en todas las Farmacias en las que se hallan tambien el PAPEL y el VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES

GUANO DEL PERU.

Calidad y precio unificados.

CALIDAD: con más de 9 por 100 de amoniaco y de 25 por 100 fosfatos.

Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castel, profesor auxiliar de la Facultad de Ciencias.

PRECIO: de 30.000 kilogramos arriba, 130 rs. en partidas menores 140 " los 100 kilogramos.

Al contado tomando el guano en la báscula. Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben. Tréner y Compañia

SOCIÉTÉ SAINT-GOBAIN CHAUNY ET CYREY

Fundada en 1665.

Abonos químicos de San-Gobain.

Venta con garantía real y efectiva.—Composicion fijada por el catedrático de química D. César Santomé.

GUANO SAN-GOBAIN.

Abono completo, intensivo y superior al del Perú,

de reconocida eficacia para todos los cultivos, en especial para el trigo, arroz, naranjos, cañamo, hortalizas, etc.

Composicion: Amoniaco de 8 á 9 por 100 Fosfatos todos ASIMILABLES de 20 á 22 " POTASA (considerada anhidra) de 3 1/2 á 4 1/2.

Precios: De 30.000 kilogramos en adelante 130 rs. los 100 kilogramos. Al por menor 140 " mos.

ABONO VITÍCOLA DE SAN-GOBAIN.

Especialísimo para las viñas, preventivo contra el filoxera. COMPOSICION. Potasa (considerada anhidra) de 12 por 100. Fosfatos todos asimilables. de 20 á 22 id. Nitrógeno. 2 por 100.

PRECIOS. De 30.000 kilgs. en adelante. 106 rs. los 100 ki Al por menor. 112 rs. los 100 kilogramos.

ABONOS ESPECIALES PARA CADA TIERRA Y CULTIVO.

Superfosfato de cal.—Sales de potasa —Sulfato de amoniaco.

Garantías: La composicion de nuestros abonos se garantiza por escrito en las facturas de venta. Almacenes: Camino del Grao, núm. 94, junto al ferro-carril de Tarragona.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico especial del bello sexo, indispensable por su utilidad práctica, en toda casa de familia. Publica siempre los mejores modelos de toda clase de prendas de vestr para señoras, señoritas y niños, exactísimos patrones para confeccionarlas en casa. Se envia el prospecto y número de muestra, gratis, á las señoras que gusten pedirlos á la Administracion.

Carretas, 12, principal, Madrid.

PERSIANAS.

Fíjense bien a de comprarlas

La verdadera Primitiva las tiene construidas y construye de todas clases á precios baratísimos, como ya muchos años lo tiene acreditado; calle de Calatrava, núm. 1 y 3, estera.

A voluntad de su dueño, y con la intervencion del corredor D. José Garcés, habitante calle de las Monjas, 13, 2.º, se rematará, si la postura es competente, una segunda habitacion, calle de Via a, núm. 5, (antes Pou Pintat). El remate tendrá efecto el dia 9 del próximo agosto y once horas de la mañana, en la notaria de D. José Montali, calle del Torno de San Cristóbal, núm. 8, entresuelo.

Representaciones, comisiones.

Se admiten para España y Portugal. Diríjirse A. C., calle de Horta-leza, 5, Madrid.

La Brea Bálsamo de Tolú

y Sávia de Pino Marítimo

son los medicamentos con mas frecuencia empleados en la medicina moderna, bajo la forma de licor, jarabe, píldoras ó pastillas, para combatir la tos, resfriados, bronquitis, catarro pulmonar y de la vejiga, leucorreas, tisis, enfermedades del aparato digestivo, afecciones de la piel, etc.

Y de ahí que el Licor de Brea con Bálsamo de Tolú y Sávia de Pino de COSTAS, constituye un precioso y eficazísimo remedio contra dichas dolencias, inmensamente mas útil y ventajoso que cualquier otro licor preparado con brea solamente. Médicos distinguidos aprecian en mucho este excelente preparado, que reúne en sí las virtudes de aquellas tres sustancias.

Se diferencia del licor de Guyot por ser mas aromático, en razon al bálsamo Tolú que contiene, y algo mas amargo por la sávia de pino que consigo lleva.—Frasco 10 rs.

De venta: En Valencia, botica de Costas, bajo el campanario de Santa Catalina.—Castellon, Fabregat, Alcoy, Monllor.—Denia, Millá y Comerma. Segorbe, Montesinos. Játiva, Soler.—Teruel, Soría, Requena, Gil.—Padreguer, Costa.—Utiel, Lacuesta.—Pego, Pascual.—Y en otras muchas farmacias de España.

Fuerzas y Vigor para todos.

¡¡ UN BUEN CONSEJO PARA TODO EL MUNDO !!

El gran purificador de la Sangre

EL ROB LECHAUX

CON LOS ZUMOS CONCENTRADOS Y IODURADOS DE BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA

Preparado por Mario LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos

Activa la nutricion y la formacion de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios mórbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rapidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, las Herpes, las Fistulas, las Caries, el Ozena, la Sífilis y los restos del Mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., etc.; da á los niños raquiticos la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejias.

Numerosos certificados.—Exíjase sobre todos los frascos la firma del inventor LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos, FRANCIA.

Se vende en las principales Farmacias y Droguerías.—Venta al por mayor en casa de Mario LECHAUX, rue Ste-Martin, 161, Burdeos.

LEER EL PROSPECTO.

Depósito en Valencia: Esplugues, hermanos, farmacéuticos, Mercado, 2, y Palau 13, y Andrés y Fabiá, frente á San Martin.

BOMBAS PARA TRASIEGO DE VINOS. PARA RIEGO Y OTROS USOS.

DE J. MORET Y BROQUET, de Paris, y otros fabricantes.

Representante en Valencia:

GUILLERMO MALABOCHE.

Plaza de la Pelota, 6 y 7.

Mangas de tela cautchuc para bombas. Tubos de hierro, de plomo, de laton y todas clases.

Prensas para vino perfeccionadas.

Banco Agrícola de España.

EMISION DE 500.000 OBLIGACIONES AL PORTADOR. de á 250 pesetas cada una.

Cuyo producto se destina á la realizacion de los proyectos del puerto y ferro-carril de Luanco en Asturias, al desarrollo de la riqueza Minera y Agrícola de España, á la desecacion de las marismas de Hueva y Albufera de Oropesa, en la provincia de Castellon, y á la colonizacion en estrema-dura y otras provincias de las fincas rústicas pertenecientes a este Banco.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

- 1.º El tipo de la emision será á la par.
- 2.º El pago total del importe de cada obligacion se realizará en cinco años ó sean diez semestres, desembolándose 25 pesetas en cada uno de estos.
- 3.º Los desembolsos semestrales deberán verificarse desde el dia 1.º de Abril y 1.º de Octubre de cada año.
- 4.º El interés que devengan estas obligaciones, serán de 5 por 100 anual sobre el capital desembolsado.
- 5.º Durante los cinco primeros años se verificarán sorteos semestrales, adjudicándose los premios siguientes á las obligaciones cuyos números resulten agraciados.

	Pesetas	
1 Gran premio	250.000	
1 id. id.	125.000	
1 id. id.	75.000	
1 id. id.	50.000	
1 id. id.	25.000	
5 premio de á 10.000	50.000	
90 id. de á 2.500	225.000	
500 id. de á 1.000	500.000	
1400 id. de á 500	700.000	
2100 Premios	2.000.000	

En los 90 años siguientes los sorteos serán anuales y con arreglo á las tablas formadas por el Banco. Los Sres. Cebrían, Zazo y Roig, de este comercio, representantes del Banco Agrícola de España en esta provincia y encargados de admitir las suscripciones que se les dirijan, facilitarán cuantos datos y antecedentes desee conocer el público.

BAÑOS DE SANTA ANA.

(Játiva),

Aguas ferro-sulfurosas y ferruginosas, dos manantiales distintos.

Habiendo terminado la primera temporada oficial en 30 de Junio, principia la segunda el 1.º de Setiembre á 31 de Octubre.

Sin embargo, como se nota mucha afluencia de familias por las prodigiosas curaciones verificadas en el sinnúmero de afecciones en que están indicadas estas maravillosas aguas, la duena del establecimiento, á fin de que las personas que necesiten hacer uso de ellas, no se ven privadas de la asistencia que requiere todo enfermo, no ha levantado ningun servicio de las dependencias del referido balneario, incluso el coche, si viéndose toda clase de baos y duchas con arreglo á lo art. 22 del reglamento vigente de baños, á los mismos precios que en las temporadas oficiales.

Las personas que quieran enterarse, tanto de las enfermedades que están indicadas estas aguas, como del régimen interior del establecimiento, pueden dirigirse en los baños al administrador D. Cayetano Acuña, y en Valencia á D. Domingo Folch, encuadernador, calle Conde Almodóvar, 4, que facilitarán los prospectos.

ACEITE PURO

Higado de Bacalao



Preparado por LANMAN y KEMP.

Único e infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de

LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.

Usado con perseverancia en union del

PECTORAL DE ANACAHUITA,

ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos

desesperados de CONSUMICION Y TISIS.

La legitima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL véndese en grandes botellas cuadrangulares de medio azumbre de cabida. Lo que se ofrece en venta en pequeños frasquitos titulados fórmulas Bristol, es una grosera falsificacion. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vinent Ferrer y Compañia.—Barcelona.

LA VIRUELA (PIGOTA).

Esta grave y repugnante enfermedad se combate brillantísimamente con el

Jarabe de Sarracenia purpúrea,

que ha preparado «por primera vez en España» el farmacéutico D. J. Andrés y Fabiá, premiado por el Colegio de farmacéuticos de Madrid. Las virtudes de este jarabe de Sarracenia son tan admirables y tan poderosas, que las mas de las veces detienen con rapidez extraordinaria el curso de la enfermedad, quitando, si algunas no paralizan su curso, todos los síntomas de gravedad que pudiera presentar el enfermo. He tenido ocasion de observar pasmosamente con algunos facultativos, que enfermos de los cuales diera el delirio haberse apoderado, apenas han presentado sintoma de calentura. Es tambien notabilísimo que á los enfermos que han hecho uso de este medicamento, no les ha quedado una señal que atestigüe siquiera la enfermedad.

Véndese en casa del Sr. Andrés y Fabiá, en Valencia, frente al caballito de San Martin.—Gran descuento á los señores farmacéuticos.

En Madrid está á la venta en casa del Sr. Moreno Miquel, Arenal, 2, y en todas las buenas farmacias de las demás ciudades.—En Castellon, farmacia de Ferrer.

Exíjase mi nombre, J. Andrés y Fabiá, en las etiquetas, cuellos y cápsulas de todas las botellas.

COMPAGNIE GENERALE TRANSATLANTIQUE.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Servicio para el mes de Agosto entre Marsella, Valencia y Orán y vice-versa.

Salidas para Orán.

Los dias 8 y 22 de Agosto, á las ocho de la mañana.

Salidas para Portvendres, Celt: y Marsella.

Los dias 11 y 25 de Agosto, á las doce de la mañana. Estos vapores toman cargo para Gibraltar, Nemours, Tanger, con trasbordo en Orán.

Tambien admita mercancías para Argel, Boñe, Philippeville, Bougie, Djidjelli, Delys, Collo, La Calle, Ajaccio, Tunis, Sousse, Monastir, Medhe, Sfax, Gabes, Ejerbax, Tripoli, Malta, Syracuse, Catane, Génova, Liorna, Nápoles y Mesina, con trasbordo en Marsella.

Consignatarios: Sres. Caruana y Berari, Campanero, 7. Agentes en el Grao: Sres. Comes hermanos, Militares, 20.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-hemorragica de la Copaiba. No causan el estómago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 3 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.

Único propietario de las fórmulas auténticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr Ricord

que no lleve la firma de Ch. Favrot es una grosera falsificacion.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.